

教員・コーディネーター向け

平成26年度 夏季集中講座「企業との連携による『出張授業』の実際」

今後必要に応じて、企業等の「出張授業」を活用してみたいと思った。

96%

子供たちが自ら選び応募した計20の各プログラム（午前5講座、午後15講座）を体験する「夏休みスペシャル体験講座」（p.2、3）。その様子を、学校の先生方や学校支援を担うコーディネーターのみなさんに公開しました。

体験講座の会場でもある東京都教職員研修センター主催の「夏季集中講座」*（研修テーマ：「企業との連携による『出張授業』の実際」）として小・中・高等学校の先生方にも参加を呼びかけたところ、200名を超える教員やコーディネーターのみなさんにご参加いただきました。

*「夏季集中講座」とは、夏季休業期間中に、東京都公立学校教員を対象にした、今日的な教育課題等への対応に関する実践的な研修です。また、保護者・都民が教員とともに受講ができ、教員の研修に取り組む姿勢や東京都の教育に対する理解を深め、学校と社会の相互協力によって教育を進めていくことを目指しています。

企業・NPO等の担当者と学校関係者との熱心な交流

子供たちが帰ったあと、講座を見学した先生方などは、17団体の各教室の中から希望する団体を選んで、企業等の担当者による提供プログラムの解説や、担当者との情報交換の時間を設けました。



先生方の感想より

【小学校】

- 活動が多く子供たちが生き生きとしているように見えました。専門的なことをわかりやすく説明してくださることで子供たちの知識や興味の幅が広がると思いました。
- 企業毎の授業をたくさん参観でき有意義でした。
- 今日のような講座があると、実際にこれをやってもらいたいという「出張授業」を見つけることができてありがたい。子供たちが授業を受ける様子も見られ大変有意義だった。また企画していただきたい。

【中学校】

- いろんな企業の方からの熱意が伝わってきた。職場体験前に企業の方のお話を聞く時間をぜひ取りたい。
- 今回参加の企業以外の「出張授業」について紹介いただけるような新講座を企画してほしい。



【高等学校】

- 企業の方が最先端の技術と学校の知識を結びつけてくれたことが印象的でした。自分でもいろいろと探してみようと思った。企業の方と直接話せたことで自分自身の意識が高まったのも収穫だったと思います。
- 各企業の講座や取り組みを見た。大変面白いと思い、また今後授業などでとりいれてみたいと思いました。また今後も本日のような実践例と意見交換ができる場があればぜひ参加したく思います。

アンケート集計より

企業等の出張授業を活用したことがない。

53%

他校における教育支援プログラムとの連携の事例に触れる機会がない。

71%

本講座を通じて

今後必要に応じて、企業等の「出張授業」を活用してみたいと思った。

96%



「学校の授業を応援する地域の力！～子供の学びを豊かにする企業等の『出張授業』～」

アンケートからは、実際に今回「出張授業」に触れることで、先生方が活用に向けて気持ちが動き出した様子がうかがえます。「今回の形式の研修があればまた参加したい。」に「あてはまる」と回答いただいたのは、なんと100%のみなさんでした。

ご参加いただけなかった方々にも、この「体験型講座」の模様をお伝えするために、記録DVD「学校の授業を応援する地域の力！～子供の学びを豊かにする企業等の『出張授業』～」を作成しました。

企業等との連携により、特色ある教育活動に取り組んでいる学校が増えつつある今日、効果として、「実際に体験や経験ができ、児童・生徒の興味関心を高める」「学校や教員だけではできない専門的な内容を提供できる」「実社会のことを、実感を持って伝えることができる」などの意見があります。

企業等が提供する「出張授業」等活用に向けた理解促進に、ぜひこのDVDをご活用ください。

本事業及びDVDの問い合わせ先

東京都教育庁地域教育支援部生涯学習課

電話：03-5320-6859 「体験型講座」担当まで